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Requalificação do 
"Largo dos Peixinhos" 

No passado dia 22 de Dezembro, num acto simbólico, o Presidente da Câmara Municipal de Esposende 
assinalou o fim das obras de requalificação do Largo Fonseca Lima e espaços adjacentes, numa 
'intervenção que pretendeu recuperar a imagem e a identidade do denominado "Largo dos Peixinhos", 
dando-lhe um toque de modernidade. PÁG. 07 
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acme' 
corretor de seguros 

REDUZIMOS O SEU CUSTO 
COM SEGUROS ATÉ 50% 

Todas as seguradoras numa s ó loja:, 
Representamos as melhores' 
seguradoras do país, com as 
melhores condições.' • 

' 

Accive Esposende 
Av. Valentim Ribeiro, 44 C 1 4740 - 208 Esposende 
Tel. 253 969 055 1 Fax. 253 969 056 1 fim. 962 488 714 
esposende@accive.com 1 www.accive.pt 
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Crédito Agrícola 
Um grupo ao seu Iado,„ 
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Concertos de 
Natal na quadra 
natalícia 
PÁG. 06 

Tomada de posse 
da Juventude 
Unida de Marinhas 
para o biénio 
2011/2012 
PÁG. 03 
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ÚLTIMA PÁGINA 

Iirovada1a 2a fase da 

requalificaçâo da zona 
ribeirinha de Fão. Intervencã'o 
representa uminvestimento 

superior a um milhão de euros. 

www.espoauto.com espoauto@espoauto.com 
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Ac(eN.TA 
15 JANEIRO 
17h3O 
Concerto de Violino interpretado 
por Ana Madalena Ribeiro, no Fórum 
Rodrigues Sampaio. 

5 E 6 MARÇO 
Domingos Gastronómicos, em 
Esposende. 

Teatro 

"Avante 
Mamozelles" 
Depois de casa cheia, no dia 11 de De-

zembro, na passada sexta feira, dia 7 de 
Janeiro, o Teatro regressou ao Auditó-
rio Municipal de Esposende. O Grupo de 
Teatro Amador, GATERC, levou a cena a 
reposição da peça "Avante Mamozelles", 
encenada por Jorge Alonso. 
A história desenrola-se num salão de 

dança. O dono de espaço, o famosíssimo 
mágico SIK-SIK, para animar os clientes, 
decide preparar uma surpresa para uma 
noite diferente do habitual, realizando al-
guns números com a ajuda da sua acom-
panhante, mas algo não corre como pla-
neado e é a partir daqui que se desenrola 
a história. 
A banda sonora convida os personagens 
a entrarem numa viagem pelo imaginário 
dos musicais. Os músicos, ao vivo, rit-
mam as passagens de cenas em que não 
há baile. 

Opinião dê Alberto Bermudes 

Os submarinos 
Os meus conhecimentos militares não me 

permitem julgar qualquer aquisição de ma-
terial de guerra, por mais simples que seja, 
quanto mais aferir da bondade da decisão 
de adquirir os dois submarinos, que tanta 
polémica têm causado, muito principalmen-
te por chegarem em ISeríodo tão difícil para 
todos os portugueses. 
Mas que Portugal não pode prescindir das 

suas Forças Armadas, não pode! Por mais 
pequenas que elas parecem ser, no contex-
to dos vizinhos que temos. Se olharmos à 
nossa volta, a menos de mil quilómetros das 
nossas fronteiras, temos países tão grandes 
como a Espanha, Marrocos, Argélia ou a 
França e nós somos muito pequenos ao seu 
lado, só a diplomacia e o direito internacio-
nal mantêm as nossas fronteiras. 
Mas se umas centenas de bandoleiros to-

marem conta de uma das ilhas dos Açores 
ou até do Terreiro do Paço quem os poderá 
controlar e desalojar? Ninguém mais, a não 
ser os nossos militares. 
Forças militares com capacidade dissuaso-

ra são determinantes para a estabilidade do 
país e a capacidade submarina parece ser 
um vector determinante nessa capacidade. 

A Entrevista! 
Hoje vou falar um pouco sobre uma "figura" típi-

ca dos anos cinquenta e tal, que muita gente de 
Esposende e das nossas aldeias conheceram e até fo-
ram vítimas das suas traquinices, brincadeiras e bebe-
deiras. Deixou uma família basta em todo o Portugal, 
mas mais ainda em Espanha. Era respeitado e muito 
cumprimentado por todos quantos o conheciam. En-
tão, vou falar um pouco das suas traquinices e aven-
turas deste (Zé ninguém), que bem conheci. Uma das 
suas aventuras custou-lhe a vida, deixando saudades, 
principalmente no "tasco" da Miquinhas Faustina, local 
onde fazia "poiso". A figura de quem vou falar-vos era 
o Vicente. O Vicente era um corvo de penas negras e 
luzidias, a fugir um pouco para a tonalidade azulada. 
Era um galã, que galava todas as aves de outra espé-
cie que passassem ao seu alcance. Tudo que exalasse 
o odor a fêmea, o Vicente não recusava. Galinhas, pa-
tas, pombas "garnizés", etc., levavam a chancela do 
Vicente, que não rejeitava nada. Novos e velhos todos 
o cumprimentavam com um rasgado "olá Vicente" e o 
Vicente retribuía com um nítido olá e um aceno de ca-
beça. Este corvo, propriedade da Miquinhas do Adolfo, 
deambulava pelo "tasco" (uma casa de pasto, mais 
tarde). E digo tasco, porque era assim que se denomi-
navam as casas que vendiam vinho à malga ou tigela. 
Como ia a dizer, deambulava pela casa, misturando-se 
com os clientes, e não rejeitava uma boa pinga que lhe 
toldava a cabeça. Ninguém o autorizava a beber, mas 
ele, à socapa, degustava-se nas tigelas que aparavam 
as pingas da torneira das pipas e depois fazia asnei-
ras. Certa manhã soalheira de primavera, calmamente 
o Vasquinho, encostado ao talho (do Artur do talho), 
enrolava o tabaco (Virgínia), numa mortalha, enquan-
to o Vicente, na beirada de umas ruínas onde hoje se 
encontra a casa do Sr. Geraldo da sapataria, espreita-
va de esguelha os movimentos do Vasquinho, que ten-
tava acender o cigarro com a ajuda do sol a bater nas 
grossas lentes dos óculos que usava. Acto continuo e 
num golpe certeiro, o Vicente desce em flecha e rouba 
o cigarro já aceso ao Vasquinho. Agora novamente em 
cima da beirada, com as garras mete o cigarro no bico 
o saboreou-o e, expelindo grandes fumaças, grasna-
va de escárnio. Noutra ocasião, quando os rapazes de 
Góios, que vinham da escola e sempre passavam na 
rua direita a caminho da Avenida de Góios (Av. Valen-
tim Ribeiro), foram de assalto às "bolinhas" do jardim 
do Sr. Valentim (o Sr. Giesteira chamava-lhes "cócó-
notes"). Com as " bolinhas" que estavam mais verdes 
tentavam atingir o Vicente, que os mirava de cima do 
telhado da patroa. Quando estes viraram costas, para 
enveredar para a avenida, o Vicente, rápido como uma 
seta (que era assim que ele atacava), desceu sobre a 
cabeça de um e roubou-lhe a boina. Com ela na beira-
da e às voltas dentro da mesma, como quem prepara 
ninho, "cagou-lhe" dentro e atirou-a para baixo com 
grande ovação da canalhada. 
Muitas são as façanhas deste corvo que, como já 

disse, era um galã de porte altaneiro e senhor do 
seu bico. O Vicente era um predador sexual ( naquele 
tempo, estes aplidavam-se de barrões ou gericos) e o 
mais insólito aconteceu numa bela tarde de verão. O 
Vicente andava perdido de amores pela gata " milon-
ga", uma gata persa da D. Néné (Valentim Ribeiro), 
antigos proprietários do palacete que hoje é da Nélia. 
O Vicente, no telhado do Vieira, cortejava a Milonga, 
que se pavoneava no caramachão do palacete. O Vi-
cente, com galanteios e mesuras, exibia-se para dar 
nas vistas à Milonga. Esta, com um miau muito mei-
go, deu a entender "que sim". O Vicente não esperou 
mais. Levantou e com três voos rasantes "aterrou" 
sobre o dorso da Milonga, cravando-lhe as garras na 
espinha e o forte bico na nuca, encostou o rabo ao 
rabo da gata e começou a esvoaçar as asas o que o 
obrigou a firmar-se melhor com (unhas e dentes)! A 
gata "doeu-se", bufou, sacou as armas dela e depenou 

quasi totalmente o Vicente, que fugiu envergonhado, 
passando alguns dias recolhido no gaiolão que lhe ser-
via de abrigo. Numa tarde triste (como tarde de Ou-
tono) saiu triste e cabisbaixo e pôs-se pensativo na 
borda de um lago que a Miquinhas tinha no quintal e, 
não aguentando mais o vexame da "depilação", atirou-
se ao lago e suicidou-se. Um final triste de um corvo 
que era mais "gente" do que muitos corvos que por ai 
vagueiam encapuzados. 
Revendo apontamentos, num destes dias passei pelo 

Largo Comandante Oliveira Martins e reparei que, na 
máquina que lá está, para tirar "tiquê" para aparcar no 
estacionamento que lá criaram, diz assim: "Em caso 
de avaria recorrer à máquina mais próxima". Curioso 
é que a mais próxima é em Barcelos. Vá lá entender-
se isto! 
Já sabia que temos dentro da cidade uma rua e uma 

avenida 19 de Agosto? 
O Largo Dr. Fonseca Lima ficou melhor, ficou mais 

bonito, mas duvido que aquelas árvores venham para 
ficar. A maldição do banco dos corcundas paira naque-
le largo e duvido que a catraia tenha vela e bojo por 
muito tempo (o cego também dizia ... vamos ver)! O 
que destoa mesmo naquele novo largo é a maltratada 
parede da Misericórdia. 
A rua da " mala posta" (antiga rua da amargura) não 

tem placa toponímica à entrada ou à saída. Como esta 
rua, temos dezenas delas na cidade que também não 
as têm porque, aquando de obras, foram atiradas para 
o lixo, mas outras nunca as tiveram. 
A rua do Sítio da Cruz, mesmo nas traseiras da Se-

nhora da Saúde, tem duas novas casas; também nas 
'traseiras daquela capela, que ostentam os números 
78 e 79. Com certeza que aquela contagem já vem a 
contar desde Viana do Castelo. 
A Rua Narciso Ferreira ( para quem não sabe, antiga 

rua da Ferraria, mais tarde Emídio Navarro) começa 
praticamente na praça do Município e, por aquilo que 
se vê nos mapas da cidade instalados nos mupis, vai 
terminar próximo do cemitério, na Rua .João Amândio, 
só que quem entra na Rua Narciso Ferreira, vindo da-
quela rua, não encontra placa toponímica alguma por-
que a placa que lá deveria existir está colocada noutra 
rua, que nada tema a ver com aquela e que também 
não tem denominação qualquer. 
A paragem de autocarros na Av. Marginal, do lado 

poente, próxima à Brigada Fiscal, continua sem luz há 
largos meses e há largos meses, também, continuam 
umas grades num passadiço da zona ribeirinha, para 
impedir que alguém caia num buraco. Tanto desleixo 
e tanta gente a ganhar dinheiro indevidamente. Esta-
mos na altura ideal para fazer cortes. 
E para terminar, vai uma anedota que muito bem 

pode ser realidade. 
Uma empresa, que precisava de um funcionário com 
o mínimo de habilitações literárias 12.0 ano, lançou 
um anúncio num jornal. Apareceram três candidatos 
para entrevista. Um licenciado em físico-química, ou-
tro licenciado em engenharia mecânica e um outro 
com o 12.0 ano das novas oportunidades. 
A entrevista abordava vários temas e terminava com 

uma pergunta, teste igual para todos: "Qual era a coi-
sa mais rápida do mundo"! Os dois licenciados respon-
deram: um disse que era a luz e outro afirmou que era 
o som. O do 12° ano das novas oportunidades respon-
deu a diarreia. O entrevistador quis saber o porquê 
desta resposta e o candidato das novas oportunidades 
respondeu: "sabe, é que ontem deu-me assim uma 
"vorta" na barriga, tão rápida, tão rápida que nem se-
quer tive tempo de tirar as calças e borrei-me todo. 
Realmente, com estas novas oportunidades, a res-

posta sai mesmo à pressão e em Portugal o nível de 
cultura está mesmo a subir com a diarreia. 
Não acreditam? 

Ale-w  

farol 
Llesposeende Bimensal 

Propriedade:. Forum Esposendense - Associação Cívica para o 
Desenvolvimento e Progresso do concelho de Esposende 
Sede e Redacção: Av. Eng. Eduardo Arantes de Oliveira 
Estação de Socorros a Náufragos - 4740-204 Esposende; 
Telefone/Fax 253 964 836 
NIPC: 502416360 
website: www.forum-esposendense.pt 
email: jornalfarolesposende@forum-esposendense.pt 
associacao@forum-esposendense.pt 

\sentromaritimo@forum-esposendense.pt  

Direcção do Forum Esposendense 
Fernando Ferreira, José Alberto Silva, José Reis Loureiro, 
Augusto Silva, Manuel Ferreira, António Viana e David Cruz 

Redactores Permanentes 
João Migueis, A. Miquelino, José Felgueiras, Neco, Max, Ana 
Rita Pilar, Alexandra Sobral Carreira, Elsa Teixeira 

Colaboradores Permanentes 
Dr. Agostinho Pinto Teixeira, Dr. Manuel A. Penteado Neiva, 
Dra. Ivone B. Magalhães, Eng. José Alexandre Losa, P.e 
Manuel A. Coutinho, Oscar Santos, Fernando Ferreira, Dr. 
Francisco Marques, Cruz Vermelha Portuguesa - Núcleo de 
Marinhas, Dr. Sampaio de Azevedo 

Correspondentes 
Antas - Nereides Martins, Belinho - Juvenal Amorim, Curvos - Dr.. 
Sérgio Viana, Fão - Prof. António Peixoto, Forjães - Dr. Carlos Sá, 
Gandra - Manuel Bernardo Santamarinha, Gemeses - Miguel Pimenta e 
Filipe Vila Chã, Mar (S. Bartolomeu) - Dr. Maranhão Peixoto, Marinhas 
- Joana Patrão 

Grafismo e Paginação: Paulo Sousa 
Impressão: Graficamares, Lda. Amares 
N° de Registo: 114969/90 
Tiragem por Quinzena: 2.000 exemplares 

Assinatura Anual: 
Portugal - 17 euros; Estrangeiro - 20 euros 



Juventude Unida de Marinhas 
empossou novos Corpos Sociais 
Numa Assembleia Ge-

ral, que contou com a 
presença de algumas en-
tidades, nomeadamen-
te do Vice- Presidente 
da Câmara Municipal de 
Esposende, Benjamim 
Pereira, da Vereadora da 
Cultura, Jaqueline Areias, 
do Presidente da Junta 
de Freguesia de Mari-
nhas, Aurélio Neiva, do 
Pároco de Marinhas, 
Pe. Avelino Filipe, que 
também é o Presiden-
te da Assembleia da 
Instituição, o Centro 
Social da Juventude 
Unida de Marinhas - 
JUM - assinalou a en-
trada em 2011 com a 
tomada de posse dos 
Corpos Sociais para 
o biénio 2011/2012. 
Já com os novos ele-
mentos empossados, o 
Pe. Avelino aproveitou o 
momento para proceder 
à bênção da nova viatura 
de transporte de utentes, 
seguindo-se a cerimó-
nia de inauguração do 
novo Parque Infantil, dois 
equipamentos que visam 
melhorar o conforto dos 
utentes da JUM. 
Nas palavras do Presi-

dente da Colectividade, 
Dr. Jorge Cardoso, "estes 
investimentos somam-se 
à recente requalificação 
da cozinha e representam 
um investimento global 
de mais de cem mil euros, 
custos que foram supor-
tados pela Instituição, 

a melhoria das condições 
e valências da JUM, Jorge 
Cardoso deixou palavras 
de agradecimento, reco-
nhecendo que só graças 
a esses apoios e a uma 
gestão responsável tem 
sido possível dar cond.-
nuidade ao crescimento 

que a Colectividade se 
encontra disponível para 
assumir essa valência 
assim haja apoio da au-
tarquia, de modo muito 
particular na obtenção de 
terreno para a obra. 
Por sua vez, o Vice-

Presidente da CME, 
Benjamim Pereira, 
expressou o seu re-
conhecimento pelo 
trabalho que vem 
sido desenvolvido na 
JUM, tendo referido 
que entende todos os 
anseios dos corpos 
sociais da Instituição, 
fruto da sua experi-
ência pessoal no as-
sociativismo. Nas pa-
lavras de Benjamim 

_ Pereira, que afirmou 
não gostar de usar 
a palavra "crise" por 

se ter tornado uma pa-
lavra demasiado comum 
perante o que implica 
na vida das pessoas, os 
tempos que se avizinham 
-serão de dificuldades, 
mesmo nas contas da 
autarquia, não deixan-
do, no entanto, de referir 
que todas as Instituições 
concelhias terão o apoio 
da Câmara Municipal, na 

contando com o apoio da 
Câmara Municipal e de 
amigos da JUM, tendo o 
novo parque infantil sido 
pago, em parte, pelo do-
nativo obtido pela partici-
pação da equipa da JUM 
no programa "Carrega no 
Botão", da RTP". À Câ-
mara Municipal e a todos 
aqueles que com os seus 
donativos têm permitido 

da Instituição. 
Na oportunidade e 

tendo em vista o ano 
de 2011, Jorge Cardoso 
manifestou ao Vice-Pre-
sidente da CME a vonta-
de de a direcção da JUM 
levar a cabo a construção 
de um lar, carência que 
vem sentindo no contac-
to com os idosos da JUM 
e da freguesia, referindo 

CORPOS S OCIAIS 1:At_j t/tM, 

PARA O -,1éNIO 201112012 
DIRECÇÃO 
Presidente, Jorge Alves Cardoso 

Vice- Presidente, Manuel Brás Marques 
1.0 Secrétário, Luzia Morgado Domingues 
Cavalheiro 
2. 0 Secretário, João Paulo Torres 
1.0 Tesoureiro, José do Pilar Patrão 
2.0 Tesoureiro, Abílio da Silva Lemos 
1.0 Vogal, Mário Abreu da Cruz 
2.0 Vogal António Alexandre Ferreira Laran-
jeira 
3.0 Vogal Ana Cristina Lemos Ferreira 
MESA DA ASSEMBLEIA 
Presidente, Pe. Avelino Marques Peres Filipe 
1.0 Secretário, Manuel Fernandes Marques 
2.0 Secretário, Francisco Eiras Novo Rodri-
gues 
CONSELHO FISCAL 
Presidente, Manuel Joaquim Marques Peres 
Filipe 
1.0 Vogal, Anabela Cunha Patrão 
2.0 Vogal, Manuel dos Passos Pereira Ferreira 

medida do possível, num 
esforço de justiça e equi-
dade, procurando apoiar 
o importante trabalho de 
resposta social dessas 
Instituições. 
No encerramento da 

Assembleia, usou da pa-
lavra o Presidente da As-

35° Aniversário da Elevação de Fão a Vila 
No passado fim-de-semana, 8 e 9 

de Janeiro, a Junta de Freguesia de 
Fão promoveu uma série de activida-
des, para assinalar e comemorar o 350 
aniversário da elevação de Tão a Vila. 
Assim, no Museu de Arte de Fão assi-
nalou o facto tendo aberta ao público, 
a exposição "A República na Imprensa 

de Lisboa ao Porto. Ainda no edifício 
do Museu de Arte de Fão, no dia 8, o 
ASP organizou uma palestra subordi-
nada ao tema "O Associativismos há 
100 anos", com a colaboração do Prof. 
Joaquim Peixoto. Nesse mesmo dia, o 
GATA entregou prémios aos vencedo-
res do concurso "Cria Fão", sendo que, 

Exposição no Museu d'Arte de Fão 
Está aberta ao público, no Museu d' 

Arte de Fão, a exposição" A Republica 
na Imprensa do Porto a Lisboa". É mais 
uma actividade cultural, de iniciativa 
da Junta de Freguesia de Fão, neste 
caso em parceria com a Câmara Muni-
cipal de Esposende e com o Museu da 
Imprensa, que trouxe a Fão uma expo-
sição de grande valor Histórico e Cultu-
ral, destacando-se registos de primei-

ras páginas dos Jornais de há 100 anos 
atrás, para além de outra importante 
documentação da época. 
Trata-se de uma iniciativa que pre-

tende pôr em destaque a importância 
da imprensa nos diversos movimentos 
republicanos que levaram à queda da 
monarquia em 1910. Podem ver-se 
distintas publicações como, por exem-
plo, exemplares de "A República", " O 

Escola Profissional de Esposende 

"Eventualmente Natal..." 
Os formandos do Curso "Or-

ganização de Eventos", inseri-
do na Unidade de Formação de 
Curta Duração, promoveram, 
no passado dia 21 de Dezem-
bro, a iniciativa " Eventualmen-
te Natal...", que decorreu na Es-
cola Profissional de Esposende, 
sediada em Fão. 

Este evento constou de várias 
actividades levadas a cabo pe-
los formandos para promoção 
da cultura da região, nomea-
damente, através da gastro-
nomia tradicional própria desta 

quadra natalícia, de uma ex-
posição de utensílios e trajes 
locais, de uma passagem de 
arte plástica, de cabeleireiro, 
escultura e desenho, entre 
outros, segundo revelou Ma-
ria José Filipe. 
Segundo a formadora Ma-

riana Capitão, este Curso, 
com a duração de 50 horas, 
pretendeu "formar recur-
sos humanos qualificados na 
área de eventos, dinamizan-
do diferentes actividades, em 
diferentes contextos". Por ou-

tro aio, a iniciativa oi uma 
forma de promover a oferta 
formativa da Zendensino, de 

também no sábado, dia 8, no Largo da 
Praça, o Hóquei Clube de Fão organi-
zou uma sessão de animação, com mú-
sica ao vivo, tendo sido servidos Bola 
de Sardinha e Vinho, actividade que se 
prolongou pelo serão. 
No Domingo, o Clube Náutico de Fão 

apresentou uma mostra do seu His-

Século", " Debates", " Novidades", "O di-
ário Illustrado", bem como alguns jor-
nais dedicados a temas satíricos, como 
"O Sorvete", "António Maria" e " Pontos 
nos I's", destacando-se o Sanhudo e 
Bordalo Pinheiro. Para além destes, es-
tão também nesta mostra edições do 
"Jornal de Noticias", "O Primeiro de Ja-
neiro" e do " Diário de Notícias". 
A exposição poderá ser visitada até 

sembleia, Pe. Avelino Fi-
lipe, que deixou palavras 
de incentivo ao trabalho 
que vem sendo desenvol-
vido pela Colectividade e 
que se torna ainda mais 
necessário em tempo de 
crise, como o que actual-
mente se vive. 

tonal, em Troféus, nas instalações do 
Nautibar. Também no domingo, na par-
te da manhã, no campo da Junqueira, 
teve lugar um jogo de futebol, a lem-
brar "o Derby d'outros tempos", entre 
as equipas representativas de Fão e de 
Esposende. 

próximo dia 28 de Janeiro, possibilitan-
do a visita a toda a comunidade escolar 
do concelho, sendo que, para o efeito, 
a Junta de Freguesia de Fão, dentro 
das disponibilidades, poderá pôr o seu 
autocarro ao serviço das escolas inte-
ressadas. 

fomentar o espírito natalício 
e de proporcionar o convívio 
entre os formandos das di-
ferentes áreas de formação, 
além de constituir um moti-
vo para "pôr em prática os 
conhecimentos adquiridos 
ao longo das aulas teóricas", 

— segundo adiantou aquela 
formadora. A iniciativa abar-
cou, ainda, uma vertente 
social, sob o lema "Uma mão 
para o Rodrigo", sendo que 

os participantes deveriam tra-
zer tampas de garrafa (foram 

recolhidos nesse dia 10 quilos) 
para permitir a colocação de 
uma prótese ao jovem fãozen-
se Rodrigo. 

Natalia Coelho, uma das for-
mandas, considerou esta ini-
ciativa " muito positiva e ópti-
ma" porque permitiu colocar 
em prática as ideias teóricas, 
considerando, ainda, ser "uma 
forma de abrir portas para um 
futuro emprego". 

Sampaio Azevedo 
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In Idosos do concelho visitaram o 
ç.). presépio vivo de Priscos 
> A Câmara Municipal de Esposende proporcionou, no passado dia 9 de Janeiro, 
• r— a visita de cerca de 150 idosos do concelho de Esposende ao projecto "Maior 
▪ CS Presépio ao Vivo da Europa", dinamizado pela Paróquia de São Tiago de Priscos, 

de Braga. 
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Esta iniciativa enquadra-se na 
política social da Autarquia para 
a terceira idade, que assenta na 
promoção do envelhecimento ac-
tivo, sendo que os idosos tive-
ram oportunidade de contemplar 
imagens, sons, sabores, luzes e 
sombras numa viagem às culturas 
hebraica e romana. 
No final da visita, os participan-

tes manifestaram a sua satisfação 
pela oportunidade de quebrar a 
rotina diária, usufruindo de mo-
mentos de convívio e de lazer, e 
saudaram a iniciativa da Câmara 
Municipal, que lhes permitiu re-
cordar algumas actividades que 
realizavam antigamenté, como 
por exemplo cozer o pão, fiar o li-
nho ou moer o milho, assinalando 

CAMPANHA DE SOLIDARIEDADE 
PARA DAR UMA MÃO BIÓNICA A 
RODRIGO 
No âmbito da sua política social e 

ino que concerne ao apoio à deficiên-
, cia, a Câmara Municipal de Esposende 
!decidiu associar-se à Campanha de 
Solidariedade a favor do Rodrigo, con-
cretamente na recolha de tampas de 
plástico para a aquisição de uma mão 
biónica para este menino de Fão, de 
dois anos de idade, que nasceu sem a 
• mão direita. 
A prótese tem um custo de oito mil 

euros, um custo que a família não pode 
suportar, mas há uma empresa de re-
ciclagem da Póvoa de Varzim que se 
comprometeu a ajudar a criança, pe-
, dindo, em troca, 18 toneladas de tam-
pas de plástico. 

que " recordar é viver". 
Refira-se que o presépio vivo 

de Priscos foi dinamizado por 120 
pessoas, ocupando uma área de 
trinta mil metros quadrados, com 
cerca de 60 cenários com referên-
cia às culturas egípcias, judaica 
e romana. Seiscentos figurantes 
deram vida a uma história sempre 
antiga e sempre nova. 

Na certeza de que a problemática 
da deficiência não escolhe as pessoas 
pela classe ou estrato social, o apelo 
da Autarquia é para que colabore nesta 
campanha e ajude o Rodrigo a ter uma 
mão biónica. 
A recolha de tampas de plástico, que 

decorrerá até Fevereiro de 2011, é feita 
na Câmara Municipal, Casa da Juventu-
de, Esposende Ambiente e Esposende 
2000. 

ALTERAÇÃO DE TRÂNSITO EM 
PALMEIRA DE FARO 
Segundo a Câmara Municipal de 

Esposende, por razões de segurança 
do pontão sobre o Ribeiro da Reguen-
ga, em Palmeira de Faro, o trânsito de 
viaturas automóveis pesadas será in-
terdito na Rua Padre José Pires Afonso, 

pelo prazo previsto de oito meses. 
A Autarquia aconselha como alterna-

tiva a utilização da Rua do Pego para 
efectuar a ligação entre a Rua dos 
Cucos e a Rua 25 de Abril ( EN 305). 
A Câmara Municipal pede desculpa 

pelos eventuais incómodos que a si-
tuação possa causar aos moradores e 
demais utentes dos arruamentos afec-
tados e apela à sua compreensão. 

ZENDENSINO REFORÇA IMPOR-
TÂNCIA DO ACTO DE VOTAR 
No âmbito do curso EFA Escolar de 

Nível Básico da Zendensino, realizar-
se-á, no dia 18 de Janeiro, pelas 20.00 
horas, um Seminário subordinado ao 
tema: Participação Cívica. 
No evento, que terá no Salão Paro-

quial de Fão, serão abordados os tó-

picos: Votar: um direito e um dever, 
assunto orientado pelo Dr. Albino Pen-
teado Neiva. Além disso, também será 
dado destaque à questão "A mulher e a 
participação cívica", pelo Dr. Maranhão 
Peixoto, 

Este acontecimento, que funcionará 
como uma conclusão do primeiro Tema 
de Vida, é visto pelo mediador do cur-
so, Antónia da Silva Garrido, como "um 
tema necessário ao país e, de um modo 
particular, para o momento actual". 
Dada a importância da temática, es-

tarão presentes no Seminário os for-
mandos e as respectivas equipas pe-
dagógicas. 
Joana Patrão 

PSD de Esposende reage a actuação do CDS/PP, em Apúlia 
Recebemos do Presidente 

da Comissão Política Conce-
lhia de Esposende, do Partido 
Social Democrata, um comu-
nicado, visando a actuação da 
Comissão Política Concelhia de 
Esposende, do Centro Demo-
crático Social, Partido Popular, 
bem como de alguns deputa-
dos deste mesmo partido, a 
propósito de algumas incur-
sões feitas pelos centristas no 
concelho de Esposende, desig-
nadamente junto das gentes 
piscatórias da vila de Apúlia. 
Por uma questão de equidade 
com outros comunicados, che-
gados a esta redacção, prove-
nientes de outras forças políti-
cas, vamos divulgar o que nos 
pareceu de mais relevante no 
teor de referido comunicado. 

"Tal como é do conhecimento 
geral, vivemos, para além de 
uma crise económica, também 
um problema de falta de credi-
bilidade dos políticos junto das 
populações. 
Perante esta realidade e no 

entender da Comissão Política 
Concelhia do PSD, é dever dos 
que exercem cargos políticos 
pugnar por uma mudança na 
sua acção e na sua forma de 
intervir publicamente, fazen-
do-o sempre dentro dos mais 
adequados critérios de ética 
política. 
Para recuperar credibilidade 

junto das populações, é im-

perativo frontalidade nas in-
tervenções públicas, cumprir 
as promessas feitas e mostrar 
dedicação no desempenho das 
funções, em suma, cumprir a 
missão política com elevação, 
falando verdade aos cidadãos, 
princípios que, ao longo dos 
últimos 25 anos, têm pautado 
a actuação dos políticos suces-
sivamente eleitos pelo PSD no 
nosso concelho de Esposende. 
Por isso, não podemos deixar 
passar em claro o escandaloso 
aproveitamento político que a 
Comissão Política Concelhia do 
CDS PP, acompanhada pelos 
Srs. Deputados Teimo Correia, 
Durval Tiago Ferreira e Altino 
Bessa, levou a cabo, junto dos 
pescadores de Apúlia, usur-
pando e diminuindo o trabalho 
efectuado pela CME. Para nós, 
na política não vale tudo e não 
é moralmente aceitável este 
tipo de postura. 
Apesar de desempenharem 

funções relevantes no nosso 
país, facto que, por isso, nos 
merecerem respeito, desenga-
nem-se os Srs. Deputados do 
CDS PP, pois não é apenas por 
se dirigirem aos locais onde 
surgem os problemas, que es-
tes se resolvem. É preciso bem 
mais que isso, é preciso muito 
trabalho e dedicação. Foram 
de facto muitas as figuras pú-
blicas, incluindo deputados, 
que se dirigiram à Apúlia, após 

o incêndio que destruiu os ar-
mazéns de aprestos! Cada um 
com a sua promessa! Mas, na 
verdade, quem esteve lá, des-
de a primeira hora, na altura 
em que os pescadores estavam 
desesperados e sem saberem o 
que fazer à vida? Quem reuniu, 
nessa mesma manhã em que 
ocorreu o incêndio, com esses 
mesmos pescadores, na sede 
da Junta de Freguesia? Quem 
elaborou o projecto, solicitou 
as autorizações à ARHN e ao 
ICNB, apresentou a candidatu-
ra, lançou o concurso, fiscali-
zou a obra, entregou os arma-
zéns e ainda melhorou a zona 
envolvente, rectificando o pa-
vimento, colocando iluminação 
e sinalização adequada? 
Em menos de um ano, após 
a tragédia, a Câmara Municipal 
de Esposende tinha consegui-
do, com a sua acção, devolver 
aos pescadores as condições 
necessárias para o desenvol-
vimento da sua actividade. Só 
não foi feita uma inauguração, 
porque a CME entendeu, e 
bem, que um assunto com esta 
génese não deve ser motivo de 
festas ou de qualquer tipo de 
aproveitamento político. Limi-
taram-se a entregár as chaves, 
e passou a ser, a partir desse 
momento, um problema resol-
vido e ultrapassado. 
Infelizmente há quem não 

pense deste modo e tenha 

necessidade permanente de 
protagonismo, não perdendo 
uma oportunidade para apa-
recer nos órgãos de comuni-
cação social locais e regionais! 
Mesmo que nada tenham fei-
to, mesmo que saibam que se 
estão a aproveitar do trabalho 
dos outros, mesmo que saibam 
que isso é o pior contributo que 
podem dar à política na actual 
conjuntura. E é por isso, por 
esta atitude inqualificável dos 
deputados do CDS PP e dos 
seus representantes locais, 
que não poderíamos ficar cala-
dos deixando que se apoderas-
sem do esforço e dos resulta-
dos alcançados por uma acção 
rápida e eficaz, como foi a da 
CME neste caso concreto. 
Esta é a verdade e é impor-

tante que a população do con-
celho de Esposende e da Apúlia 
em particular saibam, que nun-
ca ninguém da parte do CDS 
PP estabeleceu qualquer con-
tacto ou providenciou qualquer 
reunião com a CME ou com a JF 
de Apúlia para ajudar a resol-
ver este assunto. Reforço, que 
não é por se apresentar numa 
Assembleia Municipal um pare-
cer que a Câmara Municipal até 
já detinha, ou por se visitarem 
os locais na presença de jorna-
listas, que depois se pode di-
zer que se pressionou e que as 
coisas se resolveram por essa 
acção. 

Mas esta até nem é uma no-
vidade na linha de actuação do 
CDS PP local, mais concreta-
mente dos seus representan-
tes em Apúlia, pois já durante 
a campanha política para as úl-
timas autárquicas foi veiculada 
uma inverdade que se prendia 
com a vinda dos esgotos da 
Póvoa de Varzim para a ETAR 
de Apúlia. E, com esta atitude, 
rapidamente, de uma mentira 
se fez uma bandeira política, 
que iludiu e condicionou a von-
tade das gentes de Apúlia. 
A pergunta que se impõe é, 

passado já mais de um ano, 
onde estão então esses esgo-
tos que se davam como cer-
tos em Apúlia? E tempo de as 
gentes desta terra se inteira-
rem de quem fala verdade, de 
quem defende os seus inte-
resses, e de reflectirem sobre 
as intenções de quem profere 
tais declarações. Por parte do 
PSD e desta Comissão Política, 
prometemos agir e nunca ficar 
calados, combatendo sempre 
esta forma infeliz de fazer polí-
tica, de modo a que não venha 
a criar raízes no nosso conce-
lho". 

Benjamim Pereira, 
Presidente da CPS do PSD 

de Esposende 



Junta de Freguesia de Curvos realizou 
ceia de natal com idosos e instituições 
A Junta de Freguesia 

de Curvos organizou uma 
Festa de Natal e uma Ceia 
de Natal, com as Escolas, 
os idosos da Freguesia, 
os representantes das 
Instituições locais, os 
jovens, os professores e 
Educadores da Escola e 
Jardim de Infância, a Pa-
róquia e o Centro social. 
Foram uma tarde e noite 
magnificas, com muita 
alegria, muita música, 
muita dança e muita ani-
mação, onde as pessoas 
aproveitaram para con-
viver e para se divertir, 
fazendo lembrar os bons 
tempos de antigamente. 
Durante a tarde houve 

representações várias, 
levadas a efeito pelas di-
ferentes classes e grupos 
da Escola, Jardim e Cen-
tro Social, e ainda a ac-
tuação de um Circo, com 
palhaços, malabaristas e 
ilusionistas. À noite a fes-
ta continuou e foi servida 
Ceia, composta por um 

prato de bacalhau, caldo 
verde, bolo- rei e café, 
acompanhados por pão 
caseiro e por bons vinhos 
e outros sumos naturais 
de Curvos. Esteve pre-
sente a Senhora Vere-
adora da Acção Social 
da Câmara Municipal de 
Esposende - Eng.a Raquel 
Vale, o Senhor Arcipreste 
e Pároco de Curvos - P.e 
Armindo Patrão Abreu, 
o Coordenador da Esco-
la EB1/JI - prof. Jorge e 
restantes professores, a 
Coordenadora do Centro 
Social - Elsa Fernandes e 
Educadoras, o Grupo de 
Jovens - Filipa Valverde e 
outras instituições. 
A terminar esta ceia, 

houve a intervenção do 
Pároco local, da Verea-
dora e do Presidente da 
Junta de Freguesia de 
Curvos. O Senhor P.e Ar-
mindo falou do espírito 
natalício, da solidarieda-
de e da saudável parce-
ria que sempre se tem 

verificado entre a Junta 
de Freguesia e a Paró-
quia, em beneficio das 
pessoas, pois os desti-
natários de uma e outra 
- Junta e Paróquia, são 

os mesmos, ou seja os 
Curvenses. A Senhora 
Vereadora da Acção So-
cial - Enga Raquel, agra-
deceu o convite da Junta, 
manifestou a sua satis-

fação em estar presente 
e prometeu continuar a 
dar toda a colaboração 
com a autarquia local. 
O presidente da Junta — 
Mário Fernandes, saudou 

e agradeceu a presença 
de todos. Afirmou que a 
Junta continuará como 
até aqui a apostar for-
temente na solidarieda-
de, na acção social, nos 
idosos e nos jovens, em 
actividades que tragam 
bem-estar e proporcio-
nem momentos tão be-
los como estes. A ter-
minar estava reservada 
uma surpresa, quando o 
Presidente da Junta fez a 
oferta de um cheque, no 
valor de 1.000,00C, ver-
ba essa destinada a aju-
dar a Paróquia nas obras 
de requalificação a levar 
a efeito brevemente no 
Salão Paroquial de Cur-
vos. Foi bonito ver tan-
ta alegria e toda aquela 
satisfação, no rosto dos 
nossos idosos. Assim vale 
a pena organizar encon-
tros, convívios e activida-
des. 

Mário Fernandes 

- 
'Aprovados documentos previsionais da Esposende 2000 para o ano 2011 
O Executivo da Câmara Mu-

nicipal de Esposende aprovou 
os instrumentos de gestão pre-
visionai para 2011 da empresa 
municipal Esposende 2000. 
Elaborado numa perspectiva 

de continuidade do trabalho 
que tem vindo a ser desenvol-
vido,. o Plano de Actividades 
prevê realizar investimentos 
na ordem dos 242 mil euros, 
sendo que a maior fatia deste 
montante advirá de uma can-
didatura apresentada a fundos 
comunitários, entretanto apro-
vada, a aplicar na melhoria do 
Complexo das Piscinas Foz do 
Cávado, nomeadamente ao ní-
vel da qualidade do ar e das 
instalações. 
O ano 2011 marcará a entra-

da em funcionamento do novo 
espaço de ginásio, cujas obras 
de remodelação e ampliação 
estão em curso, devendo es-
tar concluídas em meados do 
próximo mês de Janeiro. Con-
siderando a sua localização 
privilegiada e a melhoria das 
condições de funcionamento, 
com a introdução de novos 
equipamentos, perspectiva-se 
que o ginásio constituirá uma 
fonte de receita, contribuindo 
positivamente para a saúde fi-
nanceira da empresa. 
A revisão do tarifário é uma 

das medidas consideradas im-
prescindíveis para garantir o 
equilíbrio financeiro da empre-
sa, tendo em conta, por um 
lado, a actual conjuntura eco-

nómica, cuja expectativa é de 
agravamento, mas também, e 
sobretudo, a entrada em vigor 
das novas medidas de auste-
ridade inscritas no Orçamen-
to de Estado para 2011, que 
preconizam o agravamento do 
IVA de 6% para 23% sobre a 
prática desportiva. 
Suspenso o projecto da com-

petição da natação, no final da 
época 2009/2010, após desin-
teresse dos pais em mantê-lo 
numa vertente não federada, 
a - Esposende 2000 aposta na 
manutenção das restantes 
valências e segmentos de acti-
vidade, nomeadamente a pres-
tação de serviços de piscina e 
clube de saúde e a interven-
ção no plano social, recreativo, 

'Programa PROMAR, em Esposende 
Decorreu no passado dia 20 de De-

zembro, no Fórum Municipal Rodrigues 
' Sampaio, em Esposende, a sessão de 
apresentação do PROMAR — Programa 
Operacional da Pesca 2007-2013, pelo 
GAC Alto Minho — Grupo de Acção Cos-
teira Litoral Norte, do qual o Município 
ide Esposende faz parte. 

Esta sessão destinou-se a apresentar 
• a estratégia do GAC Alto Minho, que 
1prevê apoios, na ordem dos 3 milhões Ide euros, a projectos de investimento 
para o desenvolvimento sustentável da 
zona costeira do Litoral Norte, concre-
i tamente em 21 freguesias do litoral e 
das zonas estuarinas dos concelhos de 
Vila Nova de Cerveira, Caminha, Viana 
' do Castelo e de Esposende (Esposende, 
IFão e Apúlia). 
O GAC Alto Minho propõe-se apoiar 

projectos que se enquadrem nas ac-
ções de reforço da competitividade das 
, zonas de pesca e valorização dos pro-

cultural e turístico. 
Realce para o trabalho que 

a empresa tem vindo a de-
senvolver no plano social, no-
meadamente através da im-
plementação do projecto de 
promoção e generalização da 
prática da natação junto da 
população escolar e dos pro-
gramas "Esposende em Movi-
mento", de fomento da prática 
desportiva e de lazer, e " Dar 
Vida aos Anos", com a oferta 
desportiva junto da população 
sénior, a que se juntou, recen-
temente, o programa "Activi-
dades Física nas Freguesias", 
com proposta de prática da 
actividade física a desenvolver 
nas 15 freguesias do concelho 
e instituições com valências 

dutos, diversificação e reestruturação 
das actividades económicas e social, e 
promoção e valorização da qualidade do 
ambiente costeiro e das comunidades. 
Podem candidatar-se pessoas individu-
ais ou colectivas, públicas ou privadas, 
sendo que o primeiro concurso aberto 
pelo Grupo de Acção Costeira pretende 
apoiar projectos até 100 mil euros que 

visem a diferenciação e valorização de 
produtos-chave da economia da região 
ligados ao mar. Neste caso, a compar-
ticipação de investimentos pode atingir 
os 60% para entidades com fins lucra-
tivos e os 70% para entidades sem fins 
lucrativos. 
O segundo concurso visa incentivar 
o surgimento de iniciativas económicas 

para a terceira idade. Refe-
rência ainda para o contribu-
to da Esposende 2000 para a 
implementação do Plano Es-
tratégico do Desenvolvimento 
Desportivo de Esposende, que 
está a ser implementado em 
colaboração com a Autarquia. 
A estratégia da Esposende 

2000 para o corrente ano pas-
sa por continuar a apostar na 
modernização das instalações, 
na diversificação da oferta de 
serviços e na gestão focalizada 
na satisfação do cliente, como 
factores de desenvolvimento, e 
pela identificação e implemen-
tação de medidas /acções que 
visem tornar a gestão mais 
eficiente e eficaz. 

e sociais relacionadas com o aprovei-
tamento dos recursos naturais das zo-
nas costeiras, podendo os beneficiários 
obter um apoio de 60% para o desen-
volvimento dos seus projectos, com 
dotação financeira até 200 mil euros. 
A formalização de candidaturas de-

corre até 24 de Fevereiro de 2011, sen-
do os pedidos de apoio, sob a forma de 
subsídio a fundo perdido, apresentados 
ao GAC Alto Minho. 

Esta sessão destinou-se à Associação 
de Pescadores do concelho, associa-
ções comerciais, Juntas de Freguesia 
do litoral e empresas e instituições li-
gadas ao sector das pescas e despor-
tos náuticos. Em representação da Câ-
mara Municipal de Esposende esteve 
presente a Vereadora das Actividades 
Económicas, Raquel Vale, Cecília Mar-
ques, Miguel Matos-e Paulo Queiroz, do 
GAC Litoral Norte, e Rita Pamplona, do 
PROMAR. 
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Natal, quadra de concertos musicais 
Concerto de Ano Novo pela 
Banda de Música de Belinho 
No passado dia 9 

do corrente, no Au-
ditório Municipal de 
Esposende, perante 
numerosa assistência, 
a Banda de Música de 
Belinho, por sua inicia-
tiva e sob a Direcção 
Musical da Maestrina 
Ana Carolina Capitão, 
ofereceu, pelo segun-
do ano consecutivo, a 
todos os sócios e sim-
patizantes da Banda 
e ao público em geral 
um Concerto de Ano 
Novo, numa brilhante 
actuação da filarmó-
nica belinhense. Como já 
referimos, sob a batuta da 
jovem Maestrina, a Banda 
executou um rico programa 
musical, tendo sido tocadas 
as seguintes obras: Torico 
de la Cuerda - Luís Serra-
no; Cavalaria Ligeira - Franz 

Suppé; Momentos Menores - 
Ilidi° Costa; Tribute to Harry 
James - arr. Naohiro Iwai, 
com o solista em trompete 
Pedro Gonçalves; Canções 
de Outrora - Luís Cardoso; 
Ulisses - Luís Cardoso. 
Na oportunidade, foram 

ainda apresentados os no-
vos elementos da Banda, 
ml.'isicos profissionais, alu-
nos da Escola de Música de 
Esposende, da Academia de 
Música de Viana do Castelo e 
do Centro de Formação Mu-
sical de Belinho. Registe-se 

que estes últimos são 
alunos que começa-
ram os seus estudos 
na Escola de Música da 
Banda, com professo-
res licenciados, e que 
mostram os bons re-
sultados da aposta que 
a Direcção da Banda 
faz, cada vez mais, na 
sua Escola de Música. 
Neste Concerto, que 

foi muito aplaudido, 
marcaram presença, 
para além de convida-
dos e outras individu-
alidades, a Vereadora 
da Cultura da Câmara 

Municipal de Esposende, Dra 
Jaqueline Areias, o presi-
dente da Junta de Fregue-
sia de Belinho, Manuel Fer-
nando Torres, e o pároco de 
Belinho, Padre José Manuel 
Ledo. 

Junta de Freguesia de Curvos 
organizou Concerto d'Ano Novo 
A Igreja Paroquial de 

Curvos encheu-se por 
completo, no primeiro 
Domingo do ano, dia 
2 de Janeiro, à noite. 
Os Curvenses compa-
receram em peso, bem 
como muitos visitantes 
de outras paragens, 
tendo sido prendados 
com um magnífico es-
pectáculo, pela Or-
questra de Jovens Foz 
do Cávado! 
O público soube 

agradecer, aplaudindo 
entusiasticamente e sempre 
de uma forma muito ritma-
da. Foi bonito ver tantos jo-
vens, mais de 40, colocar os 
seus talentos musicais e vo-
cais ao serviço da comuni-
dade. Magnifica viagem pelo 
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tempo e pelo espaço, com a 
interpretação de obras de 
séculos passados, de auto-
res de várias nações, como 
A. Corelli; E. Elgar, M. Ra-
vel, P. Mascagni, J. Adma, J. 
Rutter e F. Mendelson. Neste 
caso, pode mesmo afirmar-

, 

se que um som, uma nota 
musical e uma voz valeram 
bem mais que mil imagens 
ou palavras. 
O Presidente da Junta de 

Curvos, Mário Fernandes, 
agradeceu a presença de 
todos e louvou a superior 

qualidade do espectá-
culo. Disse ainda " regis-
tem bem isto que vos 
digo: esta Orquestra 
ainda vai dar muito que 
falar e pelas melhores 
razões". Deixou ainda 
uma palavra especial 
para o Prof. Amorim, 
Comentador, para o 
Diogo Costa, Maestro, 
e para a Soprano, Te-
resa Nunes, bem como 
para todos os restantes 
músicos. Desejou as 
maiores felicidades para 

estes jovens, que, assim, 
vieram engrandecer o pa-
norama musical do conce-
lho de Esposende. Isto sim, 
é verdadeira Cultura! 

Mário Fernandes 

Moradias em 

condomínio 

fechado com 

piscina 

Moradias isoladas 

(tipologia V4) 

Moradias em banda 

(tipologia V3) 

"II Semana de 
Vivências", 
com cheirinho 
a Natal 
Conforme o Farol de Esposende 

noticiou na edição anterior, concre-
tizaram-se entre os dias 13 a 17 de 
Dezembro passado, as actividades 
integradas na "II Semana de Vivên-
cias", realizadas na Escola Secundá-
ria Henrique Medina, em Esposende. 
Embora no próximo número voltemos 
ao acontecimento, pretendemos que 
o mesmo jornal possa referir nes-
ta edição, até porque vem a propó-
sito, a actividade musical levada a 
cabo, no âmbito da referida Semana. 
Assim, foi no dia 17 de Dezembro, 

portanto já a "cheirar" a Natal, que uma 
vasta assistência pôde vibrar com a ac-
tuação da Orquestra de Sopros da BBVE 
e o Coral Amigos da Banda de Antas. 
Sob a direcção técnica do Maes-

tro Valdemar Sequeira, a Orquestra 
executou "The North Face", "I do it 
for you", "A Christmas medley" e a 
"Swinkling Christmas". Na II parte da 
actuação musical, já acompanhada 
pelo Coral Sinfónico dos Amigos da 
Banda de Antas, a assistência interagiu 
com a orquestra nos trechos "Adeste 
Fidelis", " Natal de Mendelssohn", "Na-
tal d'Elvas" e "Trilogia de Natal". O si-
lêncio absoluto e as calorosas palmas 
atestaram não só a satisfação da as-
sistência mas também o êxito da actu-
ação da Orquestra de Sopros da BBVE. 
Após os momentos musicais, os pre-

sentes participaram nas "Conversas à 
Mesa" onde a gastronomia local, ofer-
ta dos adultos e da equipa Técnico-Pe-
dagógica do CNO, marcou presença. 
Já depois da meia noite, os adul-

tos abandonaram a escola registan-
do com agrado a qualidade e exce-
lência da "II Semana de Vivências". 
À Equipa Técnico- Pedagógica, aos 

adultos do Centro Novas Oportunida-
des, aos nossos parceiros, de modo 
especial à Banda dos BBVE, o nosso 
muito obrigado pela partilha e parti-
cipação desinteressada no sucesso da 
"II Semana de Vivências" promovida 
pelo Centro Novas Oportunidades. 

O Cromeleque 

Moradias com 

jardim, garagem 

e lavandaria 

Rua Dr. Moreira Pinto 1 Pão (junto à Escola e Infantário) 



Câmara Municipal devolveu "Largo 
dos Peixinhos" aos esposendenses 
No passado dia 22 de Dezembro, num acto simbólico, o Presidente da Câmara Municipal de Esposende assinalou o fim das 
obras de requalificação do Largo Fonseca Lima e espaços adjacentes, numa intervenção que pretendeu recuperar a imagem e 
a identidade do denominado "Largo dos Peixinhos", dando-lhe um toque de modernidade. 

João Cepa manifestou-se " particu-
larmente feliz", na medida em que viu 
concretizado o objectivo de devolver 
aos esposendenses, como "presente de 
Natal", uma recriação muito aproxima-
da do antigo Largo, "uma espécie de 
centro cívico de Esposende e de ponto 
de encontro da população". Mostrou-se, 
por isso, esperançado de que "o investi-
mento sirva para trazer à praça as pes-
soas". 
A obra correspondeu a um investi-

mento de aproximadamente 176 mil 
euros, financiado por fundos comunitá-
rios, e traduziu-se na criação, no centro 
da praça, de um lago com uma escultu-
ra estilizada da catraia Santa Maria dos 
Anjos, embarcação típica de Esposende, 
com canteiros em seu torno, árvores 
com bancos intercalados em segundo 
plano e calçada em microcubo de cal-
cário. 

Privilegiando o carácter pedonal, o 

A tradição manteve-se 

"Bota o ano velho fora" 
No dia 31 de Dezembro passado, 

mais uma vez, repetiu-se a tradição de 
"correr com o ano velho", uma forma 
culturalmente engraçada de os espo-
sendenses se despedirem do ano pres-
tes a findar. Assim, ao som do "troar" 
do refrão "bota o ano velho fora, venha 
outro cá p'ra dentro", os naturais e os 

forasteiros foram apreciando, no de-
correr do dia, os diferentes conjuntos 
que se cuidaram a preceito, para, as-
sim, no último dia de 2010, cumprirem 
uma tradição já muito antiga. 
Registe-se, entretanto, que, nos úl-

timos anos, a Junta de Freguesia de 
Esposende, sob a presidência de José 
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Felgueiras, vem estimulando os par-
ticipantes, promovendo um concurso 
para os vários grupos, que, após su-
jeitos à apreciação do "júri", no final 
lá são premiados, em função do regu-
lamento. 
É de salientar também este ano a 

participação dos bloggers do "Espo-
sendenses na Ribeira ou no Mundo". 
Entretanto, foram muitos os que com-
pareceram no renovado Largo Fonse-
ca Lima ( Largo dos Peixinhos), não só 
para verem o desfile, mas também para 
degustarem um Favaios, comemoran-

'FOTOCÓPIAS; 

IMPRESSÕES 

DIGITALIZAÇÕES, 

ENCADERNAÇÕES, 

GRANDES FORMATOS, 

nivelamento do pavimento foi feito à 
cota dos passeios, no troço da Rua Ro-
drigues de Faria, confrontante com o 
Largo Fonseca Lima, e na Praça do Mu-
nicípio, sendo que, devido à fragilidade 
estrutural da Igreja da Misericórdia, o 
eixo da rua foi afastado, não permitindo 
o estacionamento no local. 
A circulação automóvel passou a efec-

tuar-se também no sentido Sul-Norte, 
no atravessamento do Largo Fonseca 
Lima e Largo Comandante Carlos Oli-
veira Martins, com estacionamento la-
teral condicionado. 
Recorde-se que, antes de avançar 

com a intervenção, a Câmara Munici-
pal submeteu o projecto à consideração 
da Junta de Freguesia, Assembleia de 
Freguesia, moradores e comerciantes, 
o qual mereceu a aprovação de todos, 
como ficou bem patente na cerimónia 
de ontem, com as pessoas a elogiarem 
a obra executada pela Autarquia. 

do desta forma o acontecimento. Para 
culminar em beleza esta efeméride e 
para que o Largo faça jus ao nome de 
Largo dos Peixinhos, o esposendense 
Eng° Luís Lamela trouxe consigo três 
peixes vivos que colocou no novo lago 
agora existente, para que o nome se 
mantenha por muitos e muitos anos. 
Testemunharam as cerimónias, para 

além de muito público, o Presidente da 
Junta de Freguesia de Esposende, José 
Felgueiras, e o Vereador do Turismo da 
Câmara Municipal, Dr. Rui Pereira. 
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RESIDENCIAL REGUENGA 
De: Manuel Almeida da Cruz 

Rua de Ribes 1.1.° 2 - Esquina Estrada Nacional 13 
Antas 4740 - 013 Esposende 

Tel.: 253 873 214- Fax.: 253 873 216 

RESTAURANTE REGUENGA 
De: Fernando Laranjeira Rolo 

SERVIÇOS DE: 
CASAMENTOS — BAPTIZADOS — COMUNHÕES — 

ANIVERSÁRIOS E CONVÍVIOS 

Telf.: 253 871 523 

Residencial e Restaurante Reguenga desejam a todos 
os seus clientes e amigos 

Feliz Natal e Próspero Ano Novo 

CSPOSEN DE 
câmara municipal 

EDITAL 

FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, Presidente da Câmara Municipal 
de Esposende, torna público, nos termos e para os efeitos previstos 
no art. 117° do Código de Procedimento Administrativo que durante 
o período de TRINTA DIAS, a contar da publicação do presente Edital 
no Diário da República, é submetida a inquérito público a proposta de 
Alteração à Postura Municipal de Trânsito da Freguesia de Palmeira 

de Faro, conforme deliberação do órgão executivo municipal toma-
da em 16 de Dezembro de 2010, do qual faz parte integrante e que 
aqui se dá como transcrito. 

Assim, em cumprimento do disposto no art. 118° daquele Código, se 
consigna que a proposta está patente, para o efeito, durante o período 
antes referenciado, no átrio do edifício dos Paços do Município, De-
partamento de Administração Geral e Internet, para e sobre ela serem 
formuladas, por escrito, perante o Presidente da Câmara Municipal, 
as observações tidas por convenientes, após o que será presente, para 
confirmação ao respectivo órgão municipal competente. 

Para constar e devidos efeitos, se publica o presente Edital e outros 
de igual teor, que vai ser enviado para publicação em Diário da Repú-

blica e afixado nos lugares públicos do costume. 

Esposende e Paços do Município, 17 de Dezembro de 2010 

O Presidente da Câmara Municipal, 

(Fernando João'a uto e Cepa) 

Esposende 

Manuel Cerqueira Nunes da Silva 

AGRADECIMENTO 

A família, vem por este ÚNICO MEIO agradecer a todas as 
pessoas que lhe manifestaram o seu pesar e solidariedade 
aquando do falecimento, funeral, missa do 7° dia e 30° dia 
do seu ente querido, bem como às que por qualquer outro 
modo se associaram no momento da sua dor e aproveita para 
pedir desculpa por qualquer falta inconsciente e involunta-
riamente cometida. 
Esposende, 14 de Janeiro de 2011 A FAMÍLIA 

Funerária de Esposende Lda 

Gandra - Esposende 

António José de Lima 

AGRADECIMENTO 

A família, vem por este ÚNICO MEIO agradecer a todas as 
pessoas que lhe manifestaram o seu pesar e solidariedade 
aquando do falecimento, funeral e missa do 7° dia do seu 
ente querido, bem como às que por qualquer outro modo se 
associaram no momento da sua dor e aproveita para pedir 
desculpa por qualquer falta inconsciente e involuntariamen-
te cometida. 
Esposende, 14 de Janeiro de 2011 A FAMÍLIA 
Funerária de Esposende Lda 

Esposende 

Samuel António Vieira dos Santos 

AGRADECIMENTO E MISSA DO 7° DIA  

A família, profundamente sensibilizada e na impossibilidade 
de o fazer individualmente, vem por este meio, agradecer 
a todas as pessoas que se associaram à sua dor aquando do 
falecimento e funeral do seu ente querido e comunica que a 
missa do 7° dia, será celebrada, Sábado, dia 15 pelas 19:00 
horas na Igreja Matriz de Esposende. Desde já agradece a 
todos os quantos participarem neste acto religioso. 
Esposende, 14 de Janeiro de 2011 A FAMÍLIA 
Funerária de Esposende Lda 

E.SPOSENDE 
câmara municipal 

EDITAL 

FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, Presidente da Câmara Municipal 
de Esposende, torna público, nos termos e para os efeitos previstos 
no art. 117° do Código de Procedimento Administrativo que durante 
o período de TRINTA DIAS, a contar da publicação do presente Edital 
no Diário da República, é submetida a inquérito público a proposta de 
Alteração ao Regulamento do Exercício da Venda Ambulante, confor-

me deliberação do órgão executivo municipal tomada em 16 de De-
zembro de 2010, do qual faz parte integrante e que aqui se dá como 
transcrito. 
Assim, em cumprimento do disposto no art. 118° daquele Código, se 

consigna que a proposta está patente, para o efeito, durante o perío-
do antes referenciado, no átrio do edifício dos Paços do Município, De-
partamento de Administração Geral e Internet, para e sobre ela serem 

formuladas, por escrito, perante o Presidente da Câmara Municipal, 
as observações tidas por convenientes, após o que será presente, para 
confirmação ao respectivo órgão municipal competente. 

Para constar e devidos efeitos, se publica o presente Edital e outros 
de igual teor, que vai ser enviado para publicação em Diário da Repú-
blica e afixado nos lugares públicos do costume. 

Esposende e Paços do Município, 17 de Dezembro de 2010 

O Presidente da Câmara Municipal, 

(Fernando João outo e Cepa) 



Faleceu um homem que adoptou 
Esposende para ser esposendense 
No passado dia 10 deste mês, num dia invernoso, faleceu Samuel António Vieira dos Santos, o conhecido "Samuel", viúvo, 
com a idade de 84 anos. 

Natural de Braga, Samuel 
Santos veio para Esposende, 
gostou e ficou nesta terra, 
onde constitui família e se ins-
talou na vida, sendo um dos 
notáveis dinamizadores do co-
mércio local, actividade a que 
se dedicou, em mais de um 
ramo. Homem de iniciativa e 
de acção, Samuel Santos no-
tabilizou-se também na vida 
política local e foi um impul-

sionador de muitas acções tu-
rísticas, outra das actividades 
em que se notabilizou, sendo 
que quer a Câmara Municipal, 
quer a Região de Turismo do 
Alto Minho, quer a Comissão 
de Turismo de Esposende pu-
deram sempre contar com ele 
para, na linha da frente, fazer 
crescer Esposende na área do 
Turismo. 

Foi no entanto no reino do 

desporto, mais precisamente 
na modalidade de futebol, que 
Samuel muito se notabilizou. 
Como atrás é referido, Sa-

muel, sendo natural de Braga, 
começara aí a dar os primeiros 
pontapés na bola. Entretan-
to, um outro notável dirigente 
desportivo esposendense, Por-
fírio Moreira, trouxe Samuel 
para fazer parte do plantei do 
então Esposende S. C., facto 

que aconteceu na década de 
50, do século passado. 
Ao serviço do Esposende S. 

C., ocupou o lugar de guarda-
redes, algumas vezes também 
jogou na posição de médio, 
tendo igualmente sido capi-
tão de equipa, durante muitas 
épocas, e foi ao serviço deste 
glorioso clube que Samuel ha-
via de terminar a sua carreira 
desportiva, na qualidade de 

treinador, quer da equipa sé-
nior, quer das camadas jovens, 
sendo também dirigente, após 
deixar o " pelado". 
Com a morte de Samuel 

Santos, Esposende perde um 
homem que amou verdadei-
ramente a terra que escolheu 
para viver e para nela morrer. 

Farol de Esposende apresen-
ta à família sentidos cumpri-
mentos de pesar. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL DE 
ESPOSENDE FESTEJOU NATAL COM 
OS LEITORES 
"A leitura engrandece a alma", foi com 

esta citação de Voltaire que a Vereado-
ra da Cultura da Câmara Municipal de 
Esposende se dirigiu aos 35 leito-
res que a Biblioteca Municipal Ma-
nuel de Boaventura homenageou, 
com a entrega do "Certificado de 
Melhor Leitor" personalizado e a 
oferta de publicações editadas pelo 
Município. 
Jaqueline Areias referiu que a ini-

ciativa " Natal dos Leitores", que se 
realizou pelo terceiro ano consecu-
tivo, tem como propósito elogiar a 
sua dedicação à Biblioteca Munici-
pal e à leitura pública, proporcio-
nando o convívio e a partilha cultural. A 
Vereadora fez votos para que o núme-
ro destes leitores de eleição continue a 
crescer, mostrando gue "somos um Mu-
nicípio com cultura'. 
Dos milhares de leitores inscritos no 

serviço de empréstimo domiciliário, em 
2010, o melhor leitor requisitou 88 li-
vros, seguindo-se vários outros com 
mais de meia centena de títulos requi-
sitados. 
Após a entrega dos respectivos certi-

Pessoa e outros, de autoria própria e 
inéditos, bem como troca de experiên-
cias entre os leitores, em torno da leitu-
ra, dos livros, da Biblioteca e dos seus 
percursos de vida. 
Os participantes manifestaram o seu 

agrado pela realização da iniciativa 
e rétribuíram os agradecimentos à 
Câmara Municipal, por contribuir 
decisivamente para o aumento de 
literacia no Município ao proporcio-
nar o acesso aos livros e à cultura, 
sem o qual, atendendo às condi-
ções económicas e de espaço, lhes 
seria impossível ler tanta quanti-
dade e diversidade de autores. 

Refira-se que, em 2010, os vá-
rios serviços da Biblioteca Munici-
pal Manuel de Boaventura, nomea-

damente a Biblioteca Municipal central, 
Biblioteca Móvel e Bibliotecas de Praia, 
registaram 18 016 empréstimos. 

MUNICÍPIO SENSIBILIZA ALU-
NOS PARA LEGADO ROMANO EM 
ESPOSENDE 
"Por Júpiter! Entraram em 

Esposende..." assim se denomina o ciclo 
de palestras que a Câmara Municipal de 
Esposende, através do Serviço de Patri-
mónio Histórico-Cultural, está a levar a 
efeito, na Escola EB 2,3 António Correia 
de Oliveira, de Esposende, entre os dias 
11 e 14 de Janeiro. 
Trata-se de uma acção de sensibili-

zação para cerca de duas centenas de 
alunos sobre a presença romana no 
concelho de Esposende, que surge na 
sequência do desafio lançado por um 
grupo de professores do Departamento 
de Ciências Humanas e Sociais da área 
de História daquele estabelecimento de 
ensino. 
Sob o lema "Cidadão esclarecido, ci-

dadão activo", pretende-se despertar 
os alunos para diversos conceitos rela-
cionados com a temática do Património 
Cultural, para que desenvolvam hábitos 
de defesa e valorização do património e 
os promovam junto da restante comu-
nidade. 
Uma vez que esta actividade perspec-

tiva uma mudança de atitudes junto dos 
alunos, será monitorizada a sua eficácia 
através de questionários realizados an-
tes e após a abordagem. 

Refira-se que a Câmara Municipal 
tem ao dispor dos docentes o progra-
ma "Educação Patrimonial", median-
te marcação prévia, através do e-mail 
ana.almeida@cm-esposende.pt ou do 
telefone 253 960 100/179. Partindo da 
proposta de quatro " Roteiros de Visita", 
pretende-se transportar a escola até ao 
Património Arqueológico, enquanto que 

ficados e a oferta de publicações do Mu-
nicípio, num ambiente informal, onde 
não faltou o Bolo-Rei e outros doces de 
Natal, seguiu-se um momento de ter-
túlia e poesia, recitando autores como 
Augusto Gil, Natália Correia, Fernando 
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as " Palestras na Escola" visam conduzir 
a Arqueologia até ao estabelecimento 
de ensino. 

CASA DA JUVENTUDE ACOLHEU 
WORKSHOP "BRAILLE PARA TO-
DOS" 
No âmbito do protocolo celebrado em 

Fevereiro de 2010, com a Delegação de 
Braga da ACAPO (Associação dos Cegos 
e Amblíopes de Portugal), com vista à 
inclusão e integração das pessoas com 
deficiência visual do concelho, a Câmara 
Municipal de Esposende promoveu, no 
passado dia 4 de Janeiro, um workshop 
intitulado " Braille para todos". 
A acção decorreu na Casa da Juven-

tude e destinou-se a pessoas com defi-
ciência visual e familiares, profissionais 
das áreas da acção social, educação e 
saúde e à população em geral, tendo 
sido ministrada por Paula Amorim e 
Celso Fernandes, da ACAPO. 
Com a realização deste workshop a 

Autarquia pretendeu sensibilizar a co-
munidade para a deficiência visual, as-
sim como comemorar o dia de nasci-
mento de Louis Braille, homenageando 
o seu destacável contributo para a inte-
gração das pessoas com deficiência vi-
sual. A oportunidade foi também apro-
veitada para dotar os participantes de 
conhecimentos de iniciação ao alfabeto 
Braille, num concelho onde, segundo 
os Censos de 2001, vivem cerca de 89 
pessoas cegas. Sendo que, no século 
XXI, ainda muitas pessoas cegas não 
conhecem o Braille e vivem isoladas em 
situação de risco social, este tipo de ini-
ciativa é uma forma de sensibilização 
e de intervenção comunitária no sen-
tido de contribuir para a melhoria das 
condições dè vida destas pessoas com 
deficiência visual. 
Na sessão de abertura, a Vereadora 

da Acção Social da Câmara Municipal 
salientou a importância da iniciativa 
e alertou para a necàsidade de uma 
crescente utilização e qualificação do 
Braille, como único sistema de leitura 
universal das pessoas com deficiência 
visual. 
Raquel Vale referiu que a política de 

Acção Social definida pela Autarquia se 
tem traduzido através de várias medidas 
integradas, que pretendem promover a 
inclusão social e a melhora da qualida-
de de vida da população, reforçando a 
sua intervenção com a implementação 
do Projecto Concelhio de Luta Contra a 
Pobreza e a Exclusão Social, que se tem 
revelado como ferramenta congregado-
ra de esforços entre o Município e as 
diversas instituições com responsabili-
dades na área social do concelho. 
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Jantares de Natal 
Durante o mês de Dezembro é 

tradição as Instituições e as Co-
lectividades reunirem os seus ami-
gos, associados e os seus corpos 
activos para, em família institucio-
nal, degustarem um jantar ou uma 
ceia de Natal, no sentido de formu-
larem boas festas a todos os que, 
de alguma forma, contribuem para 
a vida dessas organizações. 
Assim, quer o Fórum Esposen-

dense, quer o Jornal Farol de 
Esposende, tiveram a honra de 
participar em três desses janta-
res, que se realizaram na segunda 
quinzena de Dezembro de 2010. 
No dia 18, estivemos na ceia, de 
uma das grandes instituições con-
celhias: na dos Bombeiros Volun-
tários de Fão. No dia 20, apro-
veitando a data do aniversário de 

"Farol de Esposende", teve lugar o 
jantar comemorativo da efeméride 
e, simultaneamente, o jantar de 
Natal da família deste quinzenário 
e da sua entidade proprietária, o 

Agradecimentos 
A Associação Fórum Espo-

sendense e o Jornal Farol de 
Esposende vêm, por este meio, 
agradecer e retribuir o gesto de 
todos aqueles que, na Quadra Na-

talícia, tiveram a gentileza de os 
cumprimentar, quer por via elec-
trónica, quer por via postal. 
De igual forma, querem agrade-

cer e saudar os amigos, anuncian-

Fórum Esposendense. Por fim, no 
dia 21, foi a vez de participarmos 
no jantar organizado pela Associa-
ção de Pescadores de Esposende. 

tes, colaboradores, assinantes, 
fornecedores, instituições, leito-
res, enfim, todos os que estão 
com estes Serviços para, em con-
'junto, caminharem mais um ano. 

Loja Interactiva de 
Turismo em Esposende 
Esposende vai dispor de uma 

Loja Interactiva de Turismo, es-
trutura que ficará localizada nas 
antigas instalações do Posto de 
Turismo, junto às Piscinas Foz do 
Cávado. 
Neste sentido, o Município apro-

vou a celebração de acordos de 
parceria com a Entidade Regional 
Turismo do Porto e Norte de Por-
tugal para a "Concepção, Desen-
volvimento e Implementação da 
infra-estrutura de apoio à Rede 
de Lojas Interactivas de Turismo" 
e "Execução do Projecto de Lojas 
Interactivas de Turismo/Centro de 
Informação Turística". 
Com a celebração destes pro-

tocolos de parceria estão criadas 
as condições para avançar com 
a candidatura a um apoio finan-
ceiro a atribuir pela Comissão de 
Coordenação e Desenvolvimen-
to Regional do Norte, através do 
mecanismo denominado "Rede de 
Informação TuríOca Regional CIT 
- Centros de Informação Turística 
do Porto e Norte de Portugal - CIT 
PNP/2010", do ON2. 
A instalação da nova Loja Inte-

ractiva de Turismo passa pela exe-
cução de obras de remodelação e 
requalificação das antigas instala-
ções do Posto de Turismo, ficando 
colocada de lado a possibilidade de 
implementação deste equipamento 

na Zona Ribeirinha de Esposende, 
como chegou a ser equacionado 
pela Autarquia. Refira-se que, pro-
visoriamente, o Posto de Turismo 
funciona no Auditório Municipal de 
Esposende. 
O novo conceito de Loja Interac-

tiva de Turismo, idealizado pela Tu-
rismo do Porto e Norte de Portugal, 
pretende marcar uma nova fase na 
promoção da região, criando uma 
rede de informação turística atra-
vés de espaços interligados virtu-
almente, que irão disponibilizar aos 
visitantes dados sobre a oferta de 
toda a região e não apenas infor-
mação local relativa ao município 
onde a loja está instalada, como 
acontece com os actuais postos de 
turismo. 
Será um espaço onde o turista 
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poderá ter acesso a todos os ser-
viços' necessários à sua viagem e 
estada na região, desde proceder 
à reserva de um quarto de ho-
tel, efectuar a marcação de uma 
mesa num restaurante da região, 
comprar um bilhete para um es-
pectáculo, alugar uma viatura ou 
consultar os horários de funciona-
mento dos diversos museus e mo-
numentos, entre outras opções. 
Pretende-se, assim, que a região 

no seu todo, os seus produtos, os 
seus monumentos, os seus valores 
naturais, a sua gastronomia, a sua 
gente, se mostre ao turista, em 
cada Loja Interactiva de Turismo, 
como se estivesse de facto a per-
corrê-la, permitindo-lhe ver, sentir, 
ouvir, saborear e experimentar o 
Norte de Portugal. 

BARCA DO 1,400 Cospe«. d• ~rio • Crmemão CRI. 
Omne• dee flane• — Luro Borda do Lado. 
F,.9..o doe Gorem«. Esporem.. 
PC Careerransa 507017968 

CONVOCATÓRIA 

Nos termos do artigo 47° do Código Cooperativo e 27° e seguintes dos 

Estatutos da Cooperativa convoco, a solicitação da Direcção da Cooperativa, 

ás membros da BARCA DO LAGO — Cooperativa de Habitação e Construção 

CRI — para a Assembleia-Geral Ordinária, a decorrer na sede social, sita na 

Quinta da Barca — lugar Barca do Lago, Esposende, no próximo dia 19 de 

Fevereiro, pelas 09h30 horas, com a seguinte ordem de trabalhos: 

1- Apreciação e votação das Contas do exercício de 2010. 

2- Apreciação e votação do Orçamento e Plano de Actividades para o 

exercício de 2011 

3- Demissão e eleição da nova Direcção 

4-. Outros pontos de interesse para a Cooperativa 

Se à hora indicada não se verificar quórum, a Assembleia reunir-se-á meia 

hora após, com o número de associados presentes. 

Esposende, 6 de Janeiro de 2011 

O Presidente da Assembleia-Geral 

osé Mari Couto 

> ANTAS 

Restaurante "Reguenga" 
Rua da Ribes, 2 
4740-012 Antas 
253 871 523 
Descanso segunda-feira 

> ESPOSENDE 

Restaurante "O Buraco" 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 
4740-204 Esposende 
253 986 385 
Descanso quinta-feira 

Restaurante "Alma Gémea" 
EN13 - Rotunda Sra. da Saúde 
4740-209 Esposende 
253 967 161 
Descanso terça-feira 

Restaurante "Bom Fim" 
Rua de S. João 
4740 Esposende 
253 962 407 
Descanso segunda-feira 

> GEMESES 

XIClube House Restaurante 
Quinta da Barca 
253 966 447 
Descanso quarta-feira 

> PALMEIRA DE FARO 

Restaurante "Bom Fim 2" 
EN 103-1 Lugar do Barral, 140 
4740-591 Palmeira de Faro 
253 962 421 
Descanso segunda-feira (excepto nos meses 
de Julho e Agosto) 
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Rally Dakar 2011 

Paulo Gonçalves mais uma vez sem sorte 
O piloto de motociclismo Paulo Gon-

çalves, um esposendense de elevada 
categoria na modalidade, foi mais uma 
vez muito infeliz na Prova Internacional 
do Rally Dakar, pois, tal como já havia 
acontecido no ano passado, ao ser víti-
ma de uma queda, que lhe causou gra-
ves ferimentos, facto que o impediu de 
prosseguir na prova, tendo, por isso, de 
abandonar a competição. 
Entretanto, registe-se que Paulo Gon-

çalves (BMW) havia ganho a 5.a etapa 

Ciclismo 

do " Dakar - 2011", facto que o posicio-
nou, na altura, no quarto lugar da geral. 
Foi, então, a primeira vitória do piloto 
português, no"Dakar", que recolocou a 
BMW no lugar mais alto do pódio, onde 
a marca bávara não subia desde 2000, 
quando Richard Sainct ganhou a prova 
e algumas etapas. Na oportunidade, 
logo após esse importante triunfo, Palo 
Gonçalves disse «este é um dia muito 
importante para mim e para a equipa, 
mas tinha decidido fazer a etapa com 

prudência, tanto mais que hoje era uma 
especial muito difícil e longa, que obri-
gava a ter muitas cautelas. O objectivo 
é fazer o melhor possível e se for tiver 
hipótese de chegar a Buenos Aires no 
quarto lugar, que ocupo neste momen-
to, ficarei muito satisfeito». 
Porém, daqui para a frente as coisas 

não correram bem para o piloto espo-
sendense. Na verdade, na 6a etapa, 
foi traído por um problema eléctrico da 
sua BMW G 45ORR, que o fez chegar 

com mais de 1 hora de atraso, na 115. 
a posição, tendo descido de 4.0 lugar a m 
para 61.0 lugar da geral. Depois, na 6a 
etapa, onde o "Speedy" voltou a rolar (/) 
entre os primeiros, tendo mesmo feito cu 
o 80 melhor tempo, subindo ao 490 lu-
gar da geral, tudo parecia tender para a —O 
recuperação. Porém, na 80 etapa, que o 
Paulo Gonçalves até estava a dominar, 
o categorizado piloto sofreu uma que-
da, ao quilómetro 55, tendo partido a 
clavícula e sendo obrigado a desistir. 

João Benta suspenso por 3 anos 
O ciclista esposendense, 

João Benta, que representava 
a equipa Madeinox-Boavista, 
e que na época passada, de-
signadamente na Volta a Por-
tugal em bicicleta, acaba de 
ser punido com a pena de sus-
pensão, por três anos, ficando 
assim impossibilitado de prati-
car, profissionalmente, a acti-
vidade desportiva que abraçou 
e onde se começava a notabili-

zar como um dos bons valores 
do pelotão nacional. O período 
que compreende a suspensão 
decorre entre 11 de Outubro 
de 2010 até 11 de Outubro de 
2013. 
João Benta fica deste modo 
e temporariamente fora das 
competições, em consequên-
cia da pena aplicada pelo Con-
selho Disciplinar da Federação 
Portuguesa de Ciclismo. 

» FUTEBOL 
> CAMPEONATO NACIONAL DA III DI-

VISÃO 
Depois de um interregno para se fes-

tejar a Quadra Natalícia, prosseguiu, no 
passado fim de semana, o Campeonato 
Nacional da III Divisão, tendo as duas 
equipas concelhias tido sortes diferen-
tes. Com efeito, na primeira jornada 
do ano de 2011, a segunda da segun-
da volta, o C.F. Fão sofreu uma derro-
ta algo inesperada, no seu reduto, en-
quanto a equipa da ADE venceu o seu 
jogo, disputado em casa, num encontro 
importante para as aspirações dós es-
posendenses, garantir a manutenção, 
proeza que não está fácil. 
Assim, nas duas primeiras jornadas, 

da segunda volta, os fangueiros somam 
uma vitória e uma derrota, enquanto os 
homens de Esposende ainda não per-
deram, pois alcançaram um empate e 
uma vitória. Na tabela classificativa, o 
C. F. Fão, está em 2.° lugar, com 23 
pontos, ao passo que a A.D.E segue em 
10.0 lugar, entre 12 equipas, totalizan-
do 16 pontos. 
12a Jornada 
Amares, 2 - Esposende, 2 
Valenciano, 1 - Fão, 2 
13a Jornada 
Esposende, 2 - Vieira, 1 
Fão, O - Melgacense, 1 
Próxima Jornada 
Valenciano - Esposende 
Fão - Maria da Fonte 

> NACIONAL DE JUNIORES C 
A jovem formação do F.C. de Mari-

nhas, que desde a nossa última edição 
. apenas realizou mais um jogo, no caso 

foi na Póvoa de Varzim, tendo saído der-

Segundo informação veicula-
da por diversos órgãos da co-
municação social, a suspensão 
deve-se ao facto de ter dado 
positivo num controlo anti-do-
ping, fora de competição, efec-
tuado durante o mês de Julho, 
no qual acusou EPO/CERA. 
João Benta nasceu em 21 

de Dezembro de 1986, tendo 
representado o Gondomar, em 
2005, ASC-Vila do Conde, em 

rotada, vai fazer o possível para evitar 
a despromoção, sendo que, presente-
mente, está posicionada no 10.0 lugar, 
com 14 pontos, inserida na Série A, do 
Nacional de Juniores C, ou Iniciados, 
Série composta por 12 equipas. 
17a Jornada 
Varzim, 3 - Marinhas, O 
Próxima Jornada 
Marinhas - Mirandela 

>> FUTEBOL DISTRITAL 
> DIVISÃO DE HONRA 
Também nas provas distritais da A. F. 

de Braga se fez uma pausa nas com-
petições, para se festejar o Natal e a 
Passagem de Ano. Retomadas agora as 
provas, as equipas concelhias têm um 
saldo positivo, considerando-se global-
mente a representação do concelho de 
Esposende. 
Na Divisão de Honra, o F. C. de Mari-

nhas está muito bem lançado para, no 
final da temporada, regressar ao esca-
lão nacional. 3á o Forjães S. C. começa 
a ficar em posição desconfortável, pelo 
que está a pairar sobre os forjanenses 
o espectro da descida de divisão, fac-
to que ainda será possível evitar, tanto 
mais que a equipa se reforçou para al-
cançar o objectivo da manutenção. 
Pevidém, O - Marinhas, 1 
Louro, 2 - Forjães, 2 
Forjães, 2 - Santa Eulália, 3 
Marinhas, 2 - Porto d'Ave, O 
Próxima Jornada 
Marinhas - Polvoreira 
Celoricence - Forjães 
> I DIVISÃO 
Na I Divisão Distrital, a equipa da U.D. 

de Vila Chã prossegue a realizar um 
campeonato bastante regular, estando 

TORNEIO INTERNACIONAL INFANTIL DE FU-
• TEBOL DO FC MARINHAS 

Segundo notícia da Esposende rádio, a 24.a edição 
do Torneio Internacional Infantil do Futebol Clube de 
Marinhas, em 2011, terá lugar nos dias 18 e 19 de 
Junho, no complexo desportivo de Marinhas. A edi-
ção deste ano contará com a participação das se-
guintes equipas:. FC Marinhas, Benfica, Sporting, FC 

2006, a Casactiva, em 2007, 
S. Maria da Feira, em 2009, 
nas camadas de formação, 
tendo passado a profissional 
em 2009, integrando a equipa 
da Madeinox-Boavista. 
Recorde-se que, na última 

Volta a Portugal, João Benta 
conclui a prova em 16.0 lugar, 
depois de ter feito algumas 
etapas notáveis. Registe-se o 
facto de o ciclista ter já reco-

bem posicionada, na primeira metade 
da tabela classificativa, ao passo que o 
Gandra F. C., em 13.° lugar, entre 16 
equipas, terá que regressar às vitórias 
para garantir, atempadamente, a inde-
sejada despromoção. 
Soarense, 1 - Vila Chã, O 
Gandra, 1 - Celeiros, 1 
Pousa, 4 - Gandra, 2 
Vila Chã - Palmeiras (ADI) 
Próxima Jornada 
Panoiense - Gandra 
Viatodos - Vila Chã 
> II DIVISÃO 
O Antas F. C. está imparável e im-

batível no Distrital da II Divisão, en-
contrando-se, isolado, no comando da 
classificação, rumo à subida de divisão. 
Estão de parabéns os homens da foz do 
Neiva. 
Antas, 4 - Granja, 1 
Sequeirense, O - Antas, 1 
Próxima Jornada 
Ucha - Antas 
> CAMADAS JOVENS 
Prosseguem igualmente os distritais 

das camadas jovens, sendo que as 
equipas concelhias continuam a digni-
ficar as terras que representam, dan-
do muito boa conta de si, ao ponto de 
algumas comandarem os respectivos 
campeonatos. 
> JUNIORES A 
I DIVISÃO 
Águias de Alvelos, O - Marinhas, 3 
Esposende, 4 - Viatodos, 1 
II DIVISÃO 
Forjães, 2 - Celeirós, 1 
Estrelas de Faro, 5 - S. Verissimo, 1 
Os Ceremistas, 8 - Vila Chã, O 
Fão, 6 - Arnoso, 1 
Antas, 1 - Várzea, 4 

do Porto, Sporting de Braga, Leixões, Gil Vicente e o 
Porrifío, da vizinha Galiza. 

ANDEBOL FEMININO 
Prosseguiu o Campeonato Nacional da I Divisão, 

em seniores femininos, tendo equipa da Juventude 
de Mar realizado mais quatro jogos, conquistando 
6 pontos. A formação esposendense tem agora 41 

nhecido, publicamente, ter-se 
dopado, admitindo ter-se tra-
tado de um acto de desespero 
individual e irreflectido, renun-
ciando, por isso, à possibilida-
de de confirmar o resultado, 
ou não, na contra-análise, 
assumindo, desde logo, a in-
tegral responsabilidade pelo 
acto praticado. " 

> JUNIORES B 
I DIVISÃO 
Santa Maria, 2 - Esposende, O 
Marinhas, O - Alegrienses, 3 
II DIVISÃO 
Arnoso, O - Fão, 13 
Vila Chã, O - Operário, 2 
S. Verissimo, 4 - Estrelas de Faro, 3 
Gandra, 3 - Ninense, 2 
> JUNIORES C 
I DIVISÃO 
Realense, O - Esposende, O 
Marinhas, 2 - Os Ceremistas, 1 
II DIVISA° 
S. Verissimo, 6 - Gandra, 2 
Fão, 2 - Fernando Pires, 1 
Fintas, 13 - Estrelas de Faro, O 
Belinho, 1 - Forjães, 1 
> SUB-13 
INFANTIS 
Marinhas, O - Merelinense, 1 
> FUT 7 - SUB 13 
INFANTIS 
Águias de Alvelos, 2 - Fão, 3 
S. Versissimo, 3 - Marinhas, 7 
Gil Vicente, 4 - Gandra, O 
Os Ronaldinhos, 2 - Esposende, O 
Marinhas, 3 - Gil Vicente, 2 
Gandra, 2 - Os Ronaldinhos, 2 
Esposende, 3 - Os Ceramistas, O 
Fão, 8 - Marca, O 
> FUT 7 - SUB 11 
BENJAMINS 
Águias de Alvelos, O - Fão, 5 
Estrelas de Faro, 8 - Forjães, O . 
Os Ronaldinhos, 1 - Esposende, 3 
Águias de Alvelos, O - Estrelas 

Faro, 3 
Forjães, 2 - S. Verissimo, 6 
Fão, 4 - Marca, 2 

de 11 

pontos, seguindo posicionada em 6 0 lugar, estando 
a 8 pontos do 10 classificado, o Académico. 
A. Garrett, 30 - Juv. Mar, 29 
Juv. Mar, 26 - Maiastars, 29 
Alavarium, 31 - Juv. Mar, 25 
Juv. Mar, 40 - CD Palmilheira, 29 
Próxima jornada: 
S. Joana - Juv. Mar 
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,Aprovada 2ea fase da requalificação 
da Zona Ribeirinha de Fão 
O executivo da Câmara Municipal de Esposende aprovou o projecto da 2.a fase da requalificação da Zona Ribeirinha de Fão, 
intervenção que será executada ao abrigo do programa Polis e que representa um investimento superior a 1 milhão de euros. 

A obra traduz-se no reordena mento e 
requalificação da orla fluvial compreen-
dida entre a ponte metálica e a zona do 
Caldeirão, indo ao encontro da beleza e 
da biodiversidade do rio, »também atra-
vés da visitação da ínsua, disciplinando-
a, e enquadra-se no Plano Estratégico 
de Requalificação do Litoral Norte. 
O projecto prevê a criação de um per-

curso pedonal/ciclável, lúdico e didácti-
co, desde a ponte ao Molhe/Miradouro 
do Caldeirão, que será pontuado por 
pequenos equipamentos localizados em 
pontos privilegiados da margem, ofe-
recendo comodidade e informações de 
cariz ambiental aos utilizadores, numa 
clara estratégia de aproximação das 
pessoas à entidade cultural e ao rio, cuja 
margem será renaturalizada através de 
acções de limpeza e de erradicação de 
infestantes, permitindo a regeneração 
da vegetação autóctone. Na zona da 
ínsua, também se prevê a erradicação 
das espécies infestantes. 

Na zona do antigo cais, perto 
da ponte, será executada a reparação 
da pavimentação e efectuada a mu-
dança e recuperação dos bancos exis-
tentes. Junto à Pousada da Juventude, 
será criado um anfiteatro ao ar livre, 
estrutura que poderá possibilitar, en-
tre outros eventos, a realização de 
espectáculos de música, teatro e ci-
nema, e que será composta por uma 
zona de palco/tela de projecção e uma 
zona de bancadas. Na zona da ínsua, 
serão construídos trilhos, com passa-
diços em madeira sobrelevados, que 
pretendem disciplinar a visitação des-
ta zona e onde constará informação 
temática de cariz ambiental e relacio-

do Caldeirão, onde se prevê a limpeza 
do molhe e a beneficiação do pavimen-
tos do espaço e do percurso de ligação 
à zona urbana. Posteriormente, e neste 
fim/início de trilho e na localização da 
parcela da ETAR a desactivar, também 
se prevê um equipamento de apoio ao 
percurso/trilho — O Centro Interpretati-
vo do Rio Cávado. 
A obra será lançada a concurso após 
a aprovação do projecto por parte das 
entidades competentes, nomeada-
mente da Comissão de Coordenação 
e Desenvolvimento Regional do Norte 
(CCDRN), Administração da Região Hi-
drográfica do Norte (ARH-Norte) e Ins-
tituto da Conservação da Natureza e da 
Biodiversidade (ICNB). 
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Escota Secundária Henrique Melina 

Aprender compensa! 
[teve o nível 

do suo escolotidadegormgdo! 
Nós podemos ajudar! 

Cantro Novas 

Oportunidades 

O seu 
espera por si! 

hr. Non« Uffla 4741.203 5OOC NI st, 211,141459 /   

F^S popw 

nada com o habitat natu-
ral da ínsua e do rio. No 
desembocar do caminho 
que liga a marginal à Rua 
Serpa Pinto, prevê-se a 
construção, numa fase 
posterior, de um equipa-

mento de apoio com funções de Cen-
tro de Interpretação e de Informação, 
designadamente um Ambicafé com bar 
com esplanada e sanitários de apoio. 
Nesta zona, prevê-se a preservação da 
imagem rural do percurso de ligação 

Simus 

existente, da orla ribeirinha 
à Rua de Serpa Pinto, con-
solidando e reparando os 
muros de xisto existentes e 
projectando um pavimento 
em saibro, com criação de 
uma zona verde arbori-
zada. 

Partindo do pólo do Ambicafé o per-
curso transforma-se em trilho sobre-
levado na zona mais naturalizada da 
margem, cuja vegetação se pretende 
consolidar através da arborização da 
margem, e desemboca no Miradouro 

ItUA S. IVIIGUE1.,, 17 47,40 — 141 .A.PUL1A ESP 
TELF.: 253 981 40,5 FAX.:- 253 983 .9,53 

ANTAS 1 ESPOSENDE Quinta do Paraíso 
"fflir Condomínio Fechado de Moradias 

CONSTRUÇÕES - e-mail: garat@lusofir.com 

NWIr—;114 Comercialização 

JOS PATRÃO  & FILHOS LOA 
Largo das Rodas, loja 3 - 4740-331 Fão Esposende 


